

Les escargots vont à nouveau sortir de leurs coquilles

La fête des escargots est de retour à partir du 17 juin. Lancé en 1977, cet événement est devenu une tradition. Et pour que la fête soit encore plus belle, les organisateurs réservent un programme riche avec notamment le célèbre tiercé des gastéropodes.

Depuis quelques jours maintenant, toute la planète gastéropodique est en émoi et le village bruit d'une rumeur qui enfle. Pensez donc, les escargots sont enfin de retour au pays et on va leur faire la fête d'ici peu : les 17, 18, 19 juin sur le terrain de foot.

Sans doute pour mettre un tantinet l'eau à la bouche à ce Haut-Doubs toujours aussi friand de festivités, retrouvailles et autres animations insolites, Claire Bertrand a remonté l'album aux souvenirs de cette épopée dont le 19 juin 1977 demeure la date historiquement retenue dans les manuels d'histoire. Restée dans les annales et sur l'estomac ! Oui, ce



Les organisateurs préparent les festivités. Photo ER

fut là en effet la première fête et... la première indigestion ! « Le concours du plus gros mangeur d'escargots ne sera d'ailleurs jamais reconduit, puisque le gagnant, avec 128

escargots ingurgités, y avait souffert d'une bonne indigestion. » Sage décision, on en conviendra.

Dans la mémoire collective locale, il y a encore cette appa-

rition miraculeuse (mais en chair et en os) des majorettes hommes dans les années 1981-1983, puis 2000. Leurs noms de scène ? « Les Coquillettes », naturellement. Inutile de

préciser que leurs défilés enflammèrent spectateurs et imaginations.

Le célèbre tiercé des escargots

Autre troupe incontournable et qui n'a jamais rien perdu de son charme ni de son éclat : la Clique de Bonnevaux et ses instrumentistes chevronnés qui savent vous faire monter « moderato » la pression (la bonne) à l'heure de l'apéro inaugural à coups redoublés de cuivres et de bébémols.

Ne nous égarons point en vains colimaçons. L'attraction insolite (et dominicale) de la fête est forcément le tiercé des escargots. Sur leur escargodrome (bientôt dans le Robert ?) et à 16 h précises, dix concurrents porteurs de coquilles et d'espoirs trépident dans leurs starting-blocks, avant de sortir de leurs coquilles sur une distance de 50 cm et à une vitesse moyenne calculée de 0,048 km/heure. « Après la course, ils ont droit à un repos mérité : digestion d'une salade et retraite bien méritée dans la forêt du pays. »